
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL MIÉRCOLES 29. DE JUNIO DE 1808.

DINAMARCA.

Copenhague 17. de Mayo.

El Príncipe Cristiano Augusto, General mayor de nuestro ejército en Noruega, avisa con fecha de 2. de Mayo, que el deshielo ha imposibilitado hasta ahora las operaciones militares por ser impracticable el transporte de la artillería. Así todo se ha reducido á escaramuzas de puestos abandonados.

Los ingleses se han apoderado de la isla de Lyoe, cercana á Alser.

Veinte y cinco barcos de transporte ingleses han llegado á las costas de Suecia.

ALEMANIA.

Lubeck 20. de Mayo.

Hemos sabido por algunas personas, que han llegado aquí de Gottorp, que hay cerca de Femeren algunas fragatas inglesas en estacion; y otras, entre esta isla y las de Langeland y Laland. Los Suecos no han llegado todavía á estos parages; su crucero es cerca de la isla de Bornholm, de la qual tratan de apoderarse.

La esquadra Sueca se opone al paso de los Rusos á la Suecia propia por las islas; y el general Buxhowden es-

tá convencido de que es casi imposible el tránsito á la Norlanda por Torneo y los bosques y lagos de la Laponia.

El general Tøll, que hasta ahora ha mandado en Escania, ha sido llamado á Estokolmo, segun se cree, para confiarle el mando en xefe de las tropas que hay en la Vplanda y la Sudermania.

GRAN BRETAÑA.
Lóndres 30. de Mayo.

Los papeles públicos, que hemos recibido de Holanda, refieren que las tropas españolas en Dinamarca participan del noble entusiasmo que hoy inflama á sus compatriotas: pues ya han tenido diversas reyertas en el Holstein y en Fionia. El regimiento de Cataluña, que está en Niburgo, manifestó tan á las claras sus patrióticas ideas, que fué preciso retirar de dicho punto á los franceses con quienes estaban asociados.

Segun aseguran las cartas de Roma, se ha disuelto el Sacro Colegio, y el ministro frances ha salido de aquella capital. El Sumo Pontífice hizo, aunque en valde, todos los esfuerzos posibles para impedir tamaña violencia.

1. *de Junio.* Se han enviado órdenes á Cork, para que con la posible brevedad se efectue el embarco de 600. hombres. Van á las costas de España, y segun creemos, en calidad de amigos.

Por un buque, que llegó ayer de Holanda, sabemos los males que causa en aquel pais el tiránico influxo del gobierno frances. No contento con estancar y arruinar el comercio de Holanda, acaba de publicarse un nuevo edicto, mas riguroso que los anteriores, en que se prohíbe la admission de todo buque en los dominios bátavos, aun quando su cargamento sea de sal, artículo de primera necesidad en aquellas regiones.

2. *de Junio.* El Embaxador de Portugal hizo cantar ayer en su capilla de South-Street un solemne *Te Deum*, en accion de gracias por el feliz arribo de la familia real Portuguesa al Brasil.

La conducta hostil, que observa la Francia respecto á los buques americanos, ha destruido las esperanzas de los comerciantes de Bremen y Hamburgo, cuya suerte era ya harto deplorable.

3. de Junio. Junot levanta tropas en Lisboa por conscripcion militar de 15. á 30. años de edad. ¿Es posible que los leales Portugueses sufran tan atroz ignominia? ¿Serán sus hijos instrumentos de aquel mismo ambicioso, que los ha subyugado?

ESPAÑA.

Lérida 30. de Mayo.

Estamos dispuestos á unirnos con los Aragoneses: tenemos tropas y órden: no saldrá de aquí un Diputado para Bayona, ni un maravedí para tesorería.

Valencia 10. de Junio.

El dia 5. recibió esta Suprema Junta un oficio de D. Josef Veguer, comandante del cuerpo de Zapadores y Minadores cuya fecha es del 4. en Requena. Daba cuenta que habia abandonado con 110. hombres, armas, banderas, peltrechos, tambores y una suma considerable, que componia sus fondos, á Alcalá de Henares: que á los tres dias de su marcha recibió un emisario de Murat con indulto, que ni él ni ninguno de los suyos aceptó: que habiendo superado muchos peligros al atravesar la Sierra de Cuenca, se hallaban en Requena dispuestos á marchar á esta Capital.

Astorga 18. de Junio.

Se forma á toda priesa el ejército de Galicia, compuesto de 40. á 500. hombres, entre ellos 240. de tropa veterana, y gran tren de artillería y municiones: obrará muy en breve.

Benavente 18. de Junio.

El Capitan General de Castilla la Vieja está en mo

vimiento con ejército formado, y tiene su cuartel general en Mayorga.

Ciudad Rodrigo 18. de Junio.

Corren voces, que parecen fundadas, de que el ejército francés de Portugal se halla en grandes apuros. Ayer 17. á la una del día desampararon los franceses precipitadamente el fuerte español de la Concepcion, que guardaban, y se dexaron las tiendas y víveres. En Almeyda, plaza tan considerable, solo han quedado 200. franceses de guarnicion. Mañana 19. esperamos aquí soldados españoles escapados de Portugal.

Se dice que la esquadra inglesa frente de Lisboa desembarca tropa, que acometerá á los franceses, que residen en dicha Capital.

Badajoz 23. de Junio.

La noche del 21. del corriente se apoderó D. Federico Moreti, Oficial de Walones, y Comandante de una legion de voluntarios extranjeros, compuesta en la mayor parte de desertores y emigrados Portugueses, de la plaza de Jurumeña, distante siete leguas de esta, al otro lado del Guadiana. Se considera este punto de mucho interes por ser antemural de Olivencia; se enviarán á Moreti los refuerzos que pide, para conservar dicha plaza, y continuar despues otras expediciones de aquella parte del río.

Cádiz 25. de Junio.

Los papeles públicos de Lóndres del 4. y 6. del corriente, publican que los Suecos han conseguido una completa victoria sobre los Rusos en Finlandia, la qual provincia evacuan estos apresuradamente, retirándose á sus fronteras. Las cartas de Hamburgo confirman la noticia de esta derrota: y añaden que el príncipe de Pontecorvo vá concentrando su ejército en las cercanías de Rendsbourg, y que habiendo aparecido en el pequeño Belt algunas embarcaciones de guerra inglesas, no puede ya pasarse á Fionia sin mucho riesgo.

Sevilla 29. de Junio.

El Serenísimó Sr. Presidente de esta Junta Suprema y el Excmo. Sr. Conde de Tilly salieron para Utrera la tarde del 25, y la mañana del 27. regresaron á esta Capital.

El Teniente Coronel D. Juan de la Cruz Mourgen dió parte desde Arjonilla, con fecha de 23. del corriente, al Sr. Marques de Coupigni, Comandante de la vanguardia, y este á la Suprema Junta, del glorioso combate que tuvo con una partida del ejército de Dupont. A las 3. de la madrugada del mismo dia se puso en marcha dicho Mourgen, dirigiéndose á ocupar los puestos abanzados de Arjonilla, con el cuerpo de su mando, compuesto de la compañía de cazadores de Guardias Walonas, la de Balbastro, la de Voluntarios de Valencia, y Campomayor, la del Príncipe de Caballería, Dragones de la Reyna, Usares de Olivencia, Berlin, y Esquadrones de Carmona. Puesta en órden la columna de los de Aldea del Rio por el camino del arrecife, y habiendo andado como tres quartos de legua, le avisó el Capitan D. Josef Sanmartin, Comandante de su vanguardia, que se habia encontrado una descubierta de los enemigos: le ordenó los atacase, pero no pudiendo verificarlo en el momento por haberse puesto los enemigos en huida, determinó cortarlos por otro camino. En consecuencia se dirigió Sanmartin por una trocha, sostenido por una partida suya de Campomayor, al cargo del subteniente del mismo D. Cayetano de Miranda, y la Caballería de su mando de úsares de Olivencia, y Borbon, cuya fuerza consistia en 21. caballos: con ellos pasó á la casa de postas, situada en Sta. Cecilia: al llegar á ella vió que los enemigos estaban formados en batalla, creyendo que Sanmartin con tan corto número no se atreveria á atacarlos; pero este valeroso Oficial únicamente atento á la órden de su Xefe puso su tropa en batalla y atacó con tanta intrepidez, que logró desbaratarlos completamente, dexando en el campo 17. dragones muertos y 4. prisioneros, que aunque heridos los

hizo conducir sobre sus mismos caballos, habiendo emprendido la fuga el Oficial y los restantes soldados con tanto espanto, que hasta los mismos morriones arrojaban de temor, lográndose coger 15. caballos en buen estado, y los restantes quedaron muertos. Mucho sintió Sanmartin y su valerosa tropa se les escapase el oficial y demas soldados enemigos; pero oyendo tocar la retirada, hubo de reprimir su ambicion de gloria. El Teniente Coronel Mourgen ordenó la retirada por haber observado que venia al enemigo un refuerzo de 100. caballos. Dispuso en consecuencia fuese el Teniente de caballería del Príncipe D. Carlos Lanzarote con 20. caballos á sostener á Sanmartin por el arrecife, mientras el mismo se adelantaba por la derecha de este con el esquadron de Dragones de la Reyna, al mando de su Capitan D. Josef de Torres, dexando el del resto de la columna al del Teniente Coronel, y Comandante de la compañía de Cazadores de guardias Walonas D. Dionisio Bouligni, con la órden de que tomase posicion, y cubriese los bagages y municiones, con cuya operacion se contuvieron los enemigos, y dexaron retirar con el mejor órden á Sanmartin. Por nuestra parte solo ha habido un cazador de Olivencia herido, á pesar de haber sufrido nuestra tropa descargas de tercerolas y pistolas. Sanmartin hace un elogio distinguido de toda su tropa, particularmente del sargento de Usares de Olivencia Pedro de Martos y del cazador del mismo Juan de Dios, que en un inminente riesgo le salvó la vida, del sargento de caballería de Borbon Antonio Ramos, y del soldado del mismo Ignacio Alonso.

Los que huyen de esta manera son los vencedores de Jena y Austerlitz.

Por un decreto del Emperador de los franceses fecha en Bayona en 30. de Mayo, y consiguiente á un Senado-Consulta del 24. del mismo, se han agregado al imperio frances los estados de Toscana, Parma y Plasencia.

Se puede preguntar á Napoleon, si estas provincias estaban amenazadas de alguna revolucion, que le obligase á

tomarlas baxo su mando ; si en la familia real de Etruria habia algunas *disensiones* funestas á los pueblos , y si el Rey de Etruria ó la nacion etrusca han cometido alguna falta digna de que se prive al uno del cetro y á la otra de la independendencia.

Pero el Rey de Etruria poseerá otros estados: probablemente, alguna casa de placer como Valenzey.... Pero , ¿desgraciada de la nacion, á cuya costa se le ha de indemnizar! Por otra parte, ¿mira Napoleon á los pueblos como rebaños, cuyo dominio se transfiere á su voluntad?

Tambien pudiera preguntársele, ¿porqué se afecta llamar estados de Toscana al reyno de Etruria? ¿Cree justificar una usurpacion tan injusta con la mudanza del nombre? ¿Cree recobrar los derechos que la guerra le dió sobre aquellos estados, y cedió al Príncipe de Parma, con solo volverles á dar el nombre que tenian en la época de la conquista? ¿Cree... Europeos, él solamente cree que sois bastante necios y débiles, para dexaros seducir por sus promesas y subyugar por su poder.

Es muy notable una expresion de uno de los oradores en el Senado el dia que se decretó la mencionada reunion : *Toda la costa, dice, del Mediterraneo ha de ser parte del territorio frances, ó del territorio del grande imperio.* Este es el interes de la Francia, y esto ha de hacerse, á pesar de toda justicia.

Pero ¿qual es este *grande imperio*, que tan obscuramente se nos anuncia? Mas abaxo lo explica, diciendo que las costas de Nápoles hacen parte del sistema federativo cuyo centro es la Francia. ¿Lo entendeis, naciones de la Europa? Se os convida á la federacion francesa: pero al mismo tiempo se os dice que el xefe de esta confederacion será vuestro Monarca, vuestro gran Soberano, de cuyo *grande imperio* seréis *ilustres* porciones, sobre las quales derramará los destellos de su gloria, &c. &c. &c.

Ahora se ha agregado, no al *imperio*, sino al *territorio frances*, la Etruria. Mañana se reunirá Nápoles, la Morea, &c. Hoy es el interes de Napoleon apoderarse de las costas del Mediterraneo, y la Etruria ha desaparecido. Ma-

ñana será *interes* suyo apoderarse de las costas del Báltico, y los nombres de Prusia y Rusia, serán sepultados en el olvido. Otro día deberá ser suyo el curso del Danubio y la navegacion del Mar negro, y el Austria y la Hungría y la Turquía se admirarán de hallarse reunidas baxo un mismo *Déspota*.

Potencias de Europa, abrid los ojos: mas vale morir, que sufrir tal abatimiento. Si habeis de caer á sus pies, caed gloriosamente despues de haberos saciado en la venganza. ¿Donde están los libertadores de la Europa? ¿Pasó ya la época de los Guillemos y Gustavos?

Desde la Gazeta del 29. en adelante, se venderá á 6. quartos, precio que ha sido aprobado por la Suprema Junta, y que satisface los costos de la empresa sin ser gravoso al público, en inteligencia que dos de ellos son á beneficio de los enfermos de los hospitales de campaña.

El día de Gazeta se venderá en la abaniquería baxo los portales de la plaza del Salvador, á la salida de calle Génova en casa de los Sres. Berard, y á la entrada de la misma calle en la de D. Francisco Carrera: los días siguientes se venderá en la imprenta de Hidalgo.

La subscripcion en lo sucesivo para dentro de la Ciudad será á 24. rls. por quatrimestre, y para fuera á 36. rls. en atencion al aumento de los jornales necesarios para cerrar cartas, poner sobres, &c. Los Sres. que ya han suscripto, podrán recibir la rebaja que les corresponde á razon de 10. mrs. en los números restantes, y en días que no sean de Gazeta. A los Sres. que no se presenten, se les seguirá remitiendo, pasado el quatrimestre, hasta satisfacer su alcance.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.